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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 04/2013 
 

 

En San Rafael, a 16 de Enero de 2013, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidenta, la Sra. Alcaldesa doña CLAUDIA DIAZ BRAVO, y  la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Subvención Club Adulto Mayor Los Años Dorados 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

4. Cuenta Sra. Alcaldesa 

5. Incidentes  

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

No se presentaron actas. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No se entrega correspondencia. 
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3. ACUERDOS 

 

 

3.1     SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR LOS AÑOS DORADOS 

 

Sra. Alcaldesa propone una subvención al Club Adulto Mayor Los Años 

Dorados por $ 500.000 por viaje a El Tabo. 

 

H. Concejo Municipal acuerda dejar pendiente hasta que se determinen con 

mayor detalle los gastos. 

 

 

 

3.2     MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora Depto. Salud, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 

DISMINUCIÓN DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta     7.000.000 

21 02 Personal a contrata    2.000.000 

 TOTAL      9.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de uso o consumo corriente  2.820.000 

22 06 Mantenimiento y reparaciones   3.200.000 

22 08 Servicios generales       350.000 

22 09 Arriendos         230.000 

29 04 Mobiliario y otros        400.000 

29 05 Máquinas y equipos    2.000.000 

 TOTAL      9.000.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDE  

 

Sra. Alcaldesa:  Ayer estuvimos en una entrevista con el director del Servicio de 

Salud del Maule, junto  a Claudia Zúñiga y Leopoldo Maulén y hay aprox. 200 

millones de pesos en programas para salud del año 2010, 2011 y 2012, los 

cuales quieren retirar porque no se gastaron esas platas. Entonces sigo hablando 

el mismo idioma de cuando estaba en campaña, la administración anterior no 

cumplió los objetivos y el Dr. Uribe nos dio a conocer que no se cumplieron 

metas ni nada en el consultorio de San Rafael, dijo que era una de las tres más 

bajas en la región del Maule.  

También hay una visita de la unidad de equipamiento físico el día viernes 11 de 

enero y vienen a ver como estamos en el cambio. 
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Sra. Alcaldesa:  Estuve en reunión ayer con don José Arturo Henríquez, Jefe 

Comercial Emelectric, porque nuestra preocupación es la mantención del 

alumbrado público y no tenemos mantención y si ellos  no lo licitan vamos a 

tener problemas, entonces él quedó de dar respuesta. También le solicité un 

centro de pago en San Rafael y quedó de verlo. 

Queremos implementar con las comunas más cercanas para invertir en un 

camión para hacer las reparaciones y nuestras propias mantenciones. 

 

Sra. Alcaldesa:  Pasamos ayer al BancoEstado por el porte para la semana 

Sanrafaelina y vienen hoy a dar respuesta de eso y también por el cajero. 

 

Sra. Alcaldesa:  Tenemos reunión con Aguas Nuevo Sur el jueves porque hay 

una deuda de derecho a alcantarillado. 

DOM: Hubo una fiscalización de Aguas Nuevo Sur y verificaron el medidor de 

agua potable  y se dieron cuenta que desde que se creó la municipalidad no se 

pagan los derechos de alcantarillado y sería alrededor de 15 millones. 

Aparentemente Aguas Nuevo Sur está dispuesta a rebajar esa deuda.  

 

 

Sra. Alcaldesa da la palabra a Sra. Claudia Zúñiga, Secplan, quien realiza 

presentación sobre Tasación de Escuela La Esperanza y luego propone la venta 

del terreno en $ 30.711.366 (incluye terreno y edificios), el cual es el valor de 

liquidación que es menor del avalúo fiscal, dado el deterioro, abandono, 

terremoto y que no está funcionando desde el año 2001. 

 

H. Concejo Municipal aprueba la venta del terreno en el valor propuesto. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Álvaro Mendoza 

 

 Preocuparse por el tema de la directiva de la Junta de Vecinos Alto 

Pangue  

 

 En Panguilemito, en la pasada Los Menares, hay piedras sueltas y se 

inunda de agua en invierno 

 

 

 

 

C. Nolberto Díaz 

 

 Cortar unas ramas en el estadio por los focos de luz porque tapan la 

visión. 

 

 Hace como 4 meses a doña Benita Bustamante, el camión del agua le 

rompió el portón y quiere que se lo vayan a arreglar. 
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C. Simón González 

 

 

 Sobre el evento en Pangue Arriba llegando a Pangue Abajo, el DOM iba 

a mandar oficio a vialidad y me gustaría saber cómo le ha ido. 

DOM: Mandaré el oficio junto a fotografías y quedaron de ir a verlo. 

Sra. Alcaldesa:  Tenemos una reunión planificada con el Seremi de Obras 

Públicas para la próxima semana y ahí lo vamos a ver como prioridad. 

 

 

 Hay muchos faroles sueltos en la base, de los que hay en la plaza. 

Secplan:  Lamentablemente la plaza aún no ha sido entregada, de hecho hemos 

visto que usan las piletas como piscinas. 

C. Simón González: Los niños juegan hasta con los escombros. Puede pasar un 

accidente.  

Sra. Alcaldesa:  Los basureros tampoco están y está muy sucio. Vamos a poner 

un letrero de “peligroso electricidad” en la pileta. 

DOM: Hay válvulas e instalación eléctrica ahí. 

C. Simón González: Los niños están trayendo hasta flotadores. 

 

 

 

 

C. Marisol Yáñez 

 

 

 Se necesita un jefe de operaciones para los vehículos municipales y ojalá 

radio comunicaciones con esos vehículos. Se necesita tener una persona 

responsable que coordine. 

 

 

 Las pitanzas a teléfonos públicos de San Rafael. Nosotros en el servicio 

de urgencia siempre luchábamos con las pitanzas y lo que pasaba con las  

ambulancias ahora pasa con bomberos. Quizás podemos poner un visor 

en el teléfono de bomberos para denunciar a las personas que llaman a 

bomberos y hacen pitanzas. 

Sra. Alcaldesa:  Hoy estuve con Gerardo Vásquez y me dice que está locos con 

las bromas, hoy de los 3 llamados ningún era cierto. Vamos hacer una reunión 

con la Unión Comunal de Juntas de Vecinos para coordinar que en caso de 

incendio llamar al dirigente y confirmar el incendio. Buena idea lo del visor 

para el teléfono. 

 

 

 

 

C. Marcela Pacheco 

 

No presenta incidentes. 
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C. Marcela Cepeda 

 

No presenta incidentes. 

 

 

Próxima reunión: Miércoles, 06 de febrero de 2013. 

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.- 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO  

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


